

ANÁLISIS PARO SEPE C.A. MADRID (DICIEMBRE 2023)

“La creación de empleo en la CA de Madrid se estanca; el desempleo en la CA de Madrid es uno de los que menos han descendido en un mes de diciembre desde hace décadas, aunque en valores absolutos es la cifra de desempleados más baja desde 2007”.

El número total de personas desempleadas registradas en la CA de Madrid se situó en 295.865 personas en el mes de diciembre de 2023, lo que supone reducir las cifras de noviembre pasado muy poco (una bajada del 1%; 3.087 desempleados/as menos). En comparativa con diciembre de 2022 el desempleo en Madrid apenas ha descendido, dado que el balance de este 2023 nos muestra una bajada del desempleo en la CA de Madrid del 0,65% (1.924 desempleados/as menos), una cifra significativamente peor que la de España (este indicador interanual se redujo un 4,6% para España), en el peor descenso interanual del paro en un mes de diciembre desde que hay registros. No obstante las cifras absolutas de desempleo en la región son las más bajas desde 2007.

Con estos datos se mantienen tres años consecutivos de descenso del desempleo en la CA de Madrid y España (desde diciembre 2021, superando así la gran caída de 2020 iniciada el mes de agosto en nuestra región, ya que son dos meses consecutivos de descenso del desempleo en nuestra región.

Por edades, en la CA de Madrid el desempleo entre los/as jóvenes menores de 25 años apenas disminuyó un 0,9% en el balance del 2023 (diciembre 2022 a diciembre 2023), con 1.786 parados menos que en 2022, hasta situarse en un mínimo histórico de 193.965 desempleados/as. Por su parte, el paro de las personas con 25 años y más descendió en 2023 en 128.411 desempleados (-4,8%), hasta un total de 2.513.491 parados

Desempleo según género.

Del total de personas desempleadas en la CA de Madrid, 120.788 son hombres y 175.077 son mujeres. Se mantiene por tanto la brecha de género en los valores absolutos de desempleo, que muestra que las mujeres son alrededor del 60% del desempleo total.

No obstante, en términos comparativos con noviembre pasado, el desempleo masculino se redujo un 1,03% (en España se ha mantenido prácticamente el mismo desempleo del mes anterior), mientras que el femenino se redujo más, en un 1,67% (1,7% ha sido la reducción en España). Por lo tanto, se ha producido un mes más una reducción de la brecha de género entre las personas en desempleo en nuestra región, lo que incide en una reducción de la brecha global que como hemos visto todavía persiste en datos absolutos.

En variación interanual en la CA de Madrid, el paro entre hombres varió un -0,3% y entre las mujeres varió un -0,88%.

Contrataciones.

Respecto a los flujos de contratación, la Comunidad de Madrid se cerró 2023 con 159.241 contratos registrados en diciembre, es decir, 41.857 menos que un mes antes, lo que supone una caída del 20,81%. En tasa interanual bajaron un 0,5%, con 797 contratos menos que en el mismo mes del año 2022.

Del total de contratos, 65.151 fueron indefinidos en Madrid, 24.551 menos de los firmados en noviembre pasado (un descenso del 27,37%) y 4.787 menos que los firmados en diciembre de 2022 (un descenso del 6,84%). Los temporales sumaron 94.090, 17.306 menos que en noviembre (-15,54%), pero 3.990 más que hace un año (+4,43%). Por lo tanto, a cierre de 2023 los contratos indefinidos suponen el 48,4% del total, mientras que los temporales corresponden al 51,6% del total de los registrados en la Comunidad.

Es decir, el balance anual de 2023 muestra como el progresivo aumento de las personas con contrato indefinido (la última EPA sitúa esa cifra en un 87% de personas con contrato indefinido en nuestra región), causado por el éxito de la reforma laboral, está ocasionando una reducción de flujos de contratación, que solo se ven alterados por contrataciones temporales vinculadas a campañas estacionales, especialmente centradas en nuestra región en el sector servicios (comercio y hostelería).

Sin embargo, a pesar del dato global positivo, **desde una perspectiva de género y tomando datos aportados por la reciente EPA del 3T de 2023, hay que recordar que el aumento del porcentaje de contratación indefinida entre las mujeres madrileñas sigue siendo significativamente menor al de varones. En concreto, la EPA nos muestra que hay un 86,7% de mujeres con contrato indefinido en Madrid, frente a un 89,1% de los varones.**

Afiliación a Seguridad Social.

La afiliación a la Seguridad Social en la Comunidad de Madrid es la que más aumenta en el conjunto de 2023, en comparativa con el resto de CC.AA. El número medio de afiliados a la Seguridad Social en la Comunidad de Madrid en 2023 alcanzó los 3.659.405 cotizantes tras ganar 135.033 en el conjunto del año, lo que supone un aumento del 3,83% respecto al ejercicio anterior.

En diciembre, la Seguridad Social ganó 16.601 cotizantes en términos promedios en la Comunidad de Madrid, lo que implica un crecimiento del 0,46% con relación al mes de noviembre.

Del total de afiliados a la Seguridad Social en la Comunidad de Madrid, 3.230.453 cotizantes corresponden al régimen general; 425.278 cotizantes registrados son autónomos; 3.673 corresponden al régimen especial del Mar y ninguno al carbón. Dentro del régimen general, 2.096 cotizantes pertenecen al régimen agrario y 102.321 al del hogar.

En el conjunto de España el número medio de personas afiliadas a la Seguridad Social cerró 2023 en un nuevo máximo anual de 20.836.010 cotizantes tras ganar 539.740 ocupados en el año (un aumento del 2,7%).

Prestaciones por desempleo.

En la Comunidad de Madrid un total de 172.354 personas en la Comunidad percibieron algún tipo de prestación por desempleo entre las diferentes modalidades a cierre de noviembre (último dato disponible). Esto supone unas 2000 personas más con prestación respecto al mes anterior. En concreto, 100.823 personas obtuvieron prestación contributiva; 65.727 percibieron subsidio y 5.804 renta activa de inserción. La cuantía media de prestación contributiva por beneficiario fue de 1.006,3 euros.

Si calculamos la tasa de cobertura con estas cifras, obtenemos que sobre las 298.252 personas desempleadas en la región, un porcentaje del 57,78% tendrían algún tipo de prestación (era similar el mes pasado). En España, sin computar los subsidios agrarios (que no se otorgan en Madrid) la tasa de cobertura sería del 66,84%. Esto indica que proporcionalmente en la CA de Madrid hay más desempleados que no tienen ningún tipo de cobertura que en España. En concreto, sobre el 42% de los/as desempleados/as madrileños no percibe ningún tipo de prestación o ayuda del sistema de protección al desempleo.

La importancia de la distribución del IMV y, a su vez complementarla con otra prestación en su caso sería romper con la brecha de pobreza que todos los indicadores dan como muy amplia a la Comunidad de Madrid, cosa que en esta comunidad “rica” sería un factor muy importante para minimizar esa desigualdad.